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ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE  
DU DISTRICT DU CALVADOS 

 
Réunion du mercredi 31 aout 2022 à Aunay Sur Odon 

 
Procès-Verbal  

 
  

 
 
 

ALLOCUTION DU PRESIDENT 

Madame le Maire ou son représentant de la mairie des Monts d’AUNAY,  

Mme la représentante de l’intercommunalité Pré-Bocage Intercom  

Mr le Président de la ligue (Pierre LERESTEUX) 

Mr le Président de l’US AUNAY SUR ODON  

Mesdames et Messieurs les membres du comité directeur 

Mesdames les Présidentes et Présidents de club 

 

Je vous remercie de votre présence en cette fin de période de vacances, juste avant la reprise de la nou-
velle saison. 

Je remercie Mme le maire pour la mise à disposition de la salle des fêtes communale et le président Ber-
trand CAHU et son équipe pour la mise en place de cette assemblée générale. 

Nous venons de vivre deux années sans assemblée en présentiel et il est bon de se retrouver ici tous 
ensemble : espérons que le virus s’essouffle très vite et nous permette de pratiquer notre sport en toute 
sérénité, pour le bien de tous les passionnés. 

Ces deux années ont été pénibles pour tout le monde :  travailler dans l’incertitude permanente de voir 
nos compétitions remises en cause, voir nos effectifs touchés subitement  par la maladie rendant la ges-
tion de nos clubs extrêmement compliquée, une période qui a provoqué le découragement chez nos 
joueurs comme chez nos dirigeants : aujourd’hui encore nous peinons à retrouver le niveau d’avant la 
crise en terme de licenciés : nous constatons une diminution des effectifs dans certaines catégories, nous 
perdons quelques équipes et beaucoup de dirigeants. 

A cet instant, j’ai une pensée pour tous ceux qui ont été plus sévèrement touchés personnellement ou 
dans leur famille je vous demande 1minute d’applaudissements. 

Grâce à votre motivation, grâce à votre volonté de ne rien lâcher, la saison qui se termine à cependant 
permis de limiter la casse et de retrouver globalement les effectifs antérieurs à la pandémie. 

Nous avons constaté aussi que vous avez su gérer la situation financière avec sérieux et rigueur : soyez 
remerciés, avec tous ceux qui vous ont aidé, notamment les collectivités locales et les sponsors qui ne 
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vous ont pas lâchés, et félicités pour ce résultat qui n’était pas évident à atteindre : pour sa part, le district 
a participé en décidant de ne pas faire payer les engagements de vos équipes. 

Le plaisir de retrouver toutes les familles du football sur les terrains est immense. Nous avons pu le cons-
tater ces derniers mois, notamment lors de nos finales de coupes.  

Nous avons aussi constaté des aspirations nouvelles concernant la pratique du football : demande pour 
pratiquer le foot loisirs, le foot en marchant, le foot golf, etc. 

Plusieurs préconisations ont été émises par la FFF concernant ces nouvelles pratiques. 

Notre CTD DAP travaille sur des propositions qui seront soumises à votre approbation avant d’être mises 
en place dans vos clubs. Pour l’instant, les réflexions du district se concentrent sur deux pratiques : le foot 
en marchant et le foot Golf. Vous pouvez dès à présent contacter Maxime BELIARDE pour obtenir des 
informations complémentaires. 

Vous avez tous reçu le rapport moral de nos commissions, qui retrace le très gros travail des bénévoles : 
je les remercie vivement pour le sérieux et l’assiduité dont ils ont fait preuve tout au long de la saison. 

Je ne vais pas vous détailler les activités de chacune de ces commissions, mais je voudrais vous livrer 
quelques observations dans trois domaines spécifiques qui suscitent parfois quelques inquiétudes et sur 
lesquelles je voudrais attirer votre attention : 

 

La commission sportive et discipline : 

La commission a encore eu à connaître beaucoup trop d’affaires disciplinaires graves pour des faits que 
nous ne devrions pas rencontrer sur un terrain de sport :  coups sur arbitres dont les auteurs devraient 
être écartés pour très longtemps des terrains mais aussi un manque de respect de la personne humaine, 
des insultes parfois discriminatoires, des intimidations notamment auprès des jeunes arbitres venant par-
fois d’adultes irresponsables etc. 

Un travail de fond est nécessaire de la part de tous, la répression ne suffit pas et il est urgent de se mettre 
autour d’une table, dirigeants, éducateurs, présidents et parents pour échanger et trouver ensemble les 
moyens de lutter efficacement contre ce fléau qui hélas n’est pas spécifique au football. La commission 
citoyenneté très récemment créée est prête à organiser ces rencontres, ne ratons pas ces rendez-vous. 

Pour sa partie sportive, La commission ne devrait pas avoir à connaître autant de dysfonctionnements sur 
l’envoi hors délai et la conformité des feuilles de match : je rappelle à tous que l’utilisation de la FMI est 
obligatoire. 

Les sanctions financières qui vous sont infligées ne dépendent que d’un manque d’attention et dans les 
cas, désormais très rares, où vous rédigez une feuille papier, faites-le correctement pour éviter les péna-
lités. 

Le district souhaite vivement ne pas avoir à sanctionner autant pour ces anomalies : c’est pourquoi, je 
voudrais mettre en place des formations plus nombreuses de dirigeants pour l’utilisation de la FMI, pour 
faire disparaitre les difficultés rencontrées par un certain nombre de dirigeants bénévoles, parfois occa-
sionnels. 
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La commission d’appel : 

La commission d’appel est un recours pour chaque assujetti, y compris le district en matière disciplinaire 
contre les décisions prises par les instances : elle a traité cette année le double d’affaires que la moyenne 
annuelle des dix dernières années.  

Oserai-je dire que vous devenez procéduriers, même si chacun a le droit de contester une décision qui le 
concerne. 

Nous devons reconnaitre aussi que l’augmentation des affaires est surtout sensible en matière règlemen-
taire : ces deux dernières années, nous n’avons pas été assez attentifs à l’évolution de nos règlements, ce 
qui a provoqué des situations compliquées à gérer. 

La commission des statuts et règlements a préparé un certain nombre de modifications qui vous seront 
présentées et soumises dans quelques instants. 

 

La commission des compétitions 

La commission des compétitions est au travail chaque jour de la semaine pour organiser les compétitions : 
je veux bien entendre les difficultés que vous décrivez au sein de vos clubs, mais que penser d’une de-
mande de report le vendredi car un joueur se marie ou fête son anniversaire le week-end ! 

Beaucoup de demandes de reports ne sont pas réellement justifiées et créent des difficultés, voire des 
injustices dans le déroulement de la compétition. 

Enfin, pour essayer de se comprendre au mieux et de répondre aux aspirations des clubs, la commission 
a invité cette saison 3 clubs à participer à la mise en place des calendriers, action que nous allons renou-
veler pour que chacun puisse se rendre compte de la complexité de l’exercice. 

Le district s’est lui aussi remis en mode de fonctionnement normal avec enthousiasme et dynamisme, 
même s’il a perdu lui aussi quelques bénévoles.  

Lors de la dernière assemblée générale en visioconférence, vous nous aviez donné l’autorisation d’effec-
tuer des travaux dans nos locaux, qui vont enfin commencer début septembre. 

Le maitre d’œuvre explique ce retard par la pénurie de matériaux et la problématique des entreprises 
apparemment surchargées de travail et en recherche de collaborateurs qualifiés. 

Côté football nous avons aussi des satisfactions : chez les jeunes, davantage d’équipes ; chez les gamins, 
un nombre croissant de plateaux organisés avec le concours de vos clubs, de vos éducateurs et dirigeants : 
soyez-en vivement remerciés. 

Très belle saison chez les féminines, notamment chez les plus jeunes, toujours plus nombreuses ; pour les 
championnats seniors à huit les équipes ont conservé leurs effectifs :  dommage que la FMI ne soit pas 
systématiquement utilisée pour la régularité de l’épreuve. 

Sous l’impulsion des 5 présidents de District de la région, un championnat et une coupe à 11 interdistricts 
ont été créés cette année et ont répondu à l’attente d’un certain nombre de clubs. Une commission inter 
district est chargée de l’organisation de ces compétitions. 

Le District du Calvados se charge du fonctionnement des championnats et le District de la Manche de la 
coupe.  
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Concernant les jeunes, un championnat U16 a été créé cette année : le bilan est faible, mais gardons 
confiance pour l’avenir. 

Les compétitions vétérans se déroulent correctement, même si certaines équipes croient encore qu’ils 
pratiquent du foot loisir et non une véritable compétition, voulue pourtant par la majorité des clubs, et 
donc avec des règles incontournables.  

Pour la saison 2022/2023, la FFF a voulu une réforme importante des championnats nationaux qui entraî-
nera des répercussions importantes sur les championnats de Ligue et en dernier niveau sur les champion-
nats de district. 

La nouvelle pyramide qui vous sera présentée tout à l’heure sera mise en œuvre pour la saison 
2023/2024 ; nous vous proposerons d’approuver les modifications règlementaires indispensables et ap-
plicables dès la saison qui commence pour parvenir à la mettre en place. 

Avant de conclure, je remercie tous les dirigeants, les bénévoles, les éducateurs, les joueurs de toutes 
catégories, les parents pour tout le temps et l’énergie consacrée à notre sport favori.  

Merci au personnel du district pour leur disponibilité et leur travail, merci aux membres du comité direc-
teur et aux membres des commissions qui permettent au District de remplir sa mission au service de tous. 

Très bonne saison à tous 

 

 

Le quorum étant atteint nous allons vous présenter les règlements et la nouvelle pyramide. 

Pascal TANTALIN va vous donner toutes les explications de ces nouveaux mouvements. 
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Présentation de la pyramide actuelle : 

Présentation de la nouvelle pyramide
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Après un échange très constructif entre les clubs et le représentant des compétitions, le président de-
mande de passer au vote. 

Ci-dessous le résultat du vote :  

 

Le vote est favorable sur trois approbations sur quatre. 

Le vote de la nouvelle pyramide est refusé. 

Le président du district invite les personnes qui le désirent à participer au travail de réflexion de cette 
réforme. 

Ces bénévoles volontaires seront convoqués par courrier par le District début novembre. 

Pour la régularité de nos championnats en fin de saison, nous ferons voter ces nouveaux règlements et 
pyramide lors de notre assemblée d’hiver début décembre. 

Le mot de la fin de cette assemblée revient à Pierre LERESTEUX qui est heureux de voir que les districts 
font un bon travail et sont à l’écoute des clubs. 

Il remercie tous les clubs de ligue ou de district des efforts qui leurs sont demandés et imposés par des 
obligations toujours aussi compliquées et contraignantes pour le foot amateur.  

 

Bonnes vacances à tous  

 

La secrétaire de séance,      le Président,   

 

 

Michele LANEELLE       Bertrand VOISIN 


